
Eric CHARTRAIN a commen-

cé sa carrière de footballeur 

en tant que joueur à l’âge de 

8 ans au club de l’E.S. MON-

FORT LE GESNOIS.  

 

Suite à un accident muscu-

laire, il a arrêté le football au 

niveau de la Promotion 

d’Honneur. 

 

 A 31 ans, il a donc  pris la 

décision de devenir arbitre 

pour le club de LOMBRON 

afin de continuer sa passion 

du football.  

 

C’est en 2004 qu’il débuta sa 

première année d’arbitrage 

en 3ème division à PARIGNE 

L’EVEQUE après avoir été 

observé par un membre de 

la commission départemen-

tale de l’arbitrage.  

 

Il a obtenu avec succès l’exa-

men de passage en 2ème divi-

sion. 

 

L’année suivante, il accédait 

à l’élite sarthoise la 1ère divi-

sion départementale. 

Le club de LOMBRON dirigé 

par le président Basile SAU-

VIN possède deux arbitres 

Eric CHARTAIN et le jeune 

Baptiste MAINGUY. 

 

Pour la saison 2013/2014, 

Éric a arbitré 29 rencontres  

dont 26 au centre et 3 

comme assistant.  

 

Il a répondu présent à toutes 

les missions officielles qui 

lui ont  été confiées. 

 

La C.D.A. peut compter sur 

son aide et le citer en 

exemple aux jeunes recrues 

lors des sessions d’examens 

d’arbitrage. 

 

Eric est un passionné et très 

disponible.  

 

En dix ans, il n’a eu que         

2 absences en désignation 

officielle. 

 

Sa présence à tous les stages 

obligatoires et sa condition 

physique, lui ont permis de 

renouveler     pour la 2ème 

année consécutive  sa 1ère 

place en 1ère Division du 

District. 

 

Il n’est donc pas étonnant de 

retrouver M. Eric CHAR-

TRAIN « Major » de la saison 

2013//2014.  

 

Daniel PEYRAMAYOU. 
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C’est en 1931 que Michel GAINIER a 

vu le jour dans la petite épicerie 

familiale où il vit toujours avec son 

épouse, à CHEVILLE. 

A 15 ans pendant son apprentissage 

chez un artisan de Brulon, il dé-

couvre le football. Encouragé par 

l’instituteur du village Robert Leroy,  

il intègre le nouveau club qui vient 

de se créer : La Patriote  Brûlon-

naise. 

Mais en 1951, il est appelé sous les 

drapeaux comme beaucoup d’autres 

joueurs de son équipe. Les joueurs 

qui restent ne sont plus assez nom-

breux et le club ne peut plus fonc-

tionner. 

De retour du service militaire, il est 

reçu au concours de facteur et part à 

Versailles. Il est ensuite muté au 

Mans puis très vite, revient à BRU-

LON et reprend le football. 

En parallèle,  au décès de sa mère, 

sa femme reprend l’épicerie de 

Chevillé. Elle existe toujours mais ce 

n’est plus qu’un dépôt de pain, de 

gaz et de journaux, petite activité qui 

lui permet de garder le contact avec 

les gens du village. 

 « C’était le bon temps, dit-il, on ne 

jouait pas au même niveau que 

maintenant, mais nous étions con-

tents de nous retrouver tous les di-

manches et même si parfois ‘ça 

jouait dur’ et si sur le terrain les car-

tons jaunes et rouges n’existaient 

pas les matches se déroulaient tou-

jours dans la bonne humeur.  

Quant au terrain n’en parlons pas, 

c’était un herbage prêté par un agri-

culteur et avant de commencer les 

matches tous les joueurs étaient mis 

à contribution pour le remettre en 

état…..je vous laisse imaginer !!! 

Les vestiaires étaient des cabanes en 

bois, pas de douche, on se lavait dans 

l’auge sous le château d’eau qui dé-

bordait.  

Quel  joueur accepterait  ces condi-

tions de nos jours ? »  

Il se souvient des déplacements en 

car avec le Père Lechat qui les trans-

portaient gratuitement dans toute la 

Sarthe avec son car. Les retours de 

matches n’étaient pas tristes …. 

En 1969,  suite à une blessure sur le 

terrain, Michel ne peut continuer à 

exercer son sport favori. 

Ce n’est pas pour autant qu’il aban-

donne son club, il devient juge de 

touche, dirigeant, trésorier pendant 

10 ans puis vice président.  

Il a connu près d’une dizaine de pré-

sidents et il est  maintenant  président 

d’honneur. 

C’est avec plaisir qu’il se rend tous 

les dimanches au stade de la route de 

Viré, toujours aussi joyeux et heureux 

de se retrouver avec d’anciens 

joueurs.  

C’est  l’une de ses filles qui est deve-

nue dirigeante au club qui l’accom-

pagne. 

Michel Gainier n’a jamais voulu se 

mettre en avant mais ses qualités hu-

maines ont toujours été appréciées 

par les différents Présidents du club 

de la Patriote Brulonnaise. 

70 années de fidélité méritaient 

bien qu’on lui consacre ces 

quelques lignes. 

 

Marie Madeleine Guillochon 
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BRETTE LES PINS … le virage de l’espoir  

Le club de BRETTE les Pins est né en 

1961. M. Leboulleux distingué récem-

ment par le District, était déjà présent. 

 Ce club a connu des hauts (la PH) et 

des bas (la 3ème division). L’image du 

club n’a pas toujours été très bonne, 

aussi les dirigeants se sont retroussés 

les manches et sont repartis sur des 

bases différentes. 

Les virades de l’espoir 

Dans ce village de 2200 habitants, le 

foot a toujours pris une part impor-

tante dans la vie des Brettois.  

En 2013, le président décide de 

s’associer avec « les virades de l’es-

poir », une association qui récolte des 

fonds  afin de lutter contre la mucovis-

cidose. Aidé de Philippe Juliard, res-

ponsable de l’école de foot, il met sur 

pied une organisation pour sensibili-

ser les joueurs, les dirigeants, les pa-

rents … 

Avec la participation du club de Mul-

sanne/Téloché,  une journée est orga-

nisée le 25 septembre. Le match des 

seniors sera précédé par un plateau 

pour les U9 du club (et ceux de Mul-

sanne/Téloché bien sûr). La journée 

fut un succès et le club a pu reverser 

une somme importante pour la bonne 

cause.  Fabrice Desormes a voulu aus-

si ce jour là, marquer les esprits, mais 

aussi montrer qu’un geste citoyen est 

possible chez les footballeurs.  

L’A.S. Brette a pris un nouveau virage, 

celui de l’espoir ... 

Le District sarthois de football a recon-

nu cette opération et le club s’est vu 

remettre le trophée de l’exemplarité  

lors de l’Assemblée Générale en juin 

2014. 

Le groupe Brettois a donc démarré la 

nouvelle saison avec une seule équipe 

en 3ème Division et son école de foot 

forte de 33 joueurs et animée par Phi-

lippe Juliard.  

Une nouveauté pour cette année, la 

création d’une équipe de foot à 7 en 

attendant de pouvoir repartir avec 2 

équipes seniors. 

Un arbitre a été trouvé et formé, mais 

la priorité du club étant la qualité hu-

maine, le recrutement ne se fera 

qu’avec des joueurs qui adhéreront au 

projet.  

Alors pour cette saison, les dirigeants 

souhaitent que l’équipe joue les pre-

miers rôles. « Mais pour bâtir il faut 

prendre son temps » confie le prési-

dent.  

Le virage est pris mais à allure raison-

nable … Bien sûr les relations avec la 

mairie sont saines, bien sûr les instal-

lations sont très correctes, mais il fau-

drait pouvoir récompenser les béné-

voles, offrir des tenues à tout le 

monde, et pour cela le président est à 

la recherche de nouvelles recettes.  

Avec l’organisation de 2 lotos dans 

l’année, le vide grenier et la vente des 

calendriers, les finances sont saines.  

L’idée d’un tournoi des familles est en 

projet ainsi que la recherche de spon-

sors. Nul doute que la nouvelle image 

du club l’aidera dans sa démarche. 

De même le club projette de relancer 

la labellisation de l’école de foot, mais 

cela ne se fera qu’avec l’apport de 

nouveaux éléments et l’intégration des 

joueurs dans l’encadrement des plus 

jeunes. 

Fabrice Desormes au club depuis 

1997, président, entraîneur et joueur 

(en dépannage) déclare : « je ne suis 

que le garant du bon fonctionnement 

de l’association, tout est un travail 

d’équipe » 

Avec ses projets, ses convictions, ses 

atouts, tous les espoirs sont permis. 

 

Jacky MASSON 


